

Saale-Beitung.

Anzeigen werden die Spaltbreite... Er scheint wöchentlich zu erscheinen...

Bezugspreis für Halle vierteljährlich 2,50 M., bei zweimonatlicher Zustellung 2,75 M., durch die Post 3 M., zweimonatlich 2 M., einmonatlich 1 M., ohne Befehlgebühren...

Nr. 490.

Halle a. d. Saale, Mittwoch den 18. Oktober

1893.

Die Parteien im Landtage.

In Preußen herrscht das Zweikammersystem; aber die erste Kammer ist nichts als ein Demagogium am Staatsgarn. Das Herrenhaus hat, so lange es besteht, auch nicht einen einzigen Fortschritt angeregt...

nationalliberalen Partei erfolgt ist. Ferner zeigen die Ziffern, daß emeritete eine konservativ-ultramontane Mehrheit vorhanden ist, die jeden Augenblick eine neue Auflage des Reichstages Schulgesetzes zustande bringen kann...

Schwere Zeiten können dem preussischen Volke und der deutschen Nation bevorstehen, erste Angriffe können auf die Geistesfreiheit unternommen werden. Man weiß, welche Mühe das Centrum aufwendet, um die Schützen zurückzuführen...

wir im erwählten deutschen Landwirtschaftsrathe und nicht in der freien Vereinigung des Bundes; es wäre daher wohl am Platze, daß der Landwirtschaftsrath den Herren vom Bunde ebenfalls zu vertreten gäbe...

Der Art. des konservativen Fachplattes, der im übrigen nur bestätigt, was wir von Anfang an über den Bund der Landwirthe geurtheilt haben, ist deshalb von besonderem Interesse...

Gesamtprotest gegen die Weinsteuer.

Die Versammlung aller deutscher Wein-Interessenten, wie sie solche hier bereits am 11. Januar 1891 zur Besprechung der gezieligen Regelung des Verkehrs mit Weinen stattgefunden hat...

Ungeachtet aller Kritiken, welche die Regierung eine Reichsweinsteuereinführung, erhoben hat, hält dieselbe vorerst an ihrem Plane fest. Demgegenüber erachten wir es für durchaus zweckmäßig und unbedingt geboten...

Deutsches Reich.

Sofort und Personalnachrichten.

Berlin, 17. Okt. Die Kaiserin ist nach dem heutigen Abendessen nach ihrem Aufsatze von Gerswalde von Seiner Majestät dem Kaiser in die Hofküche begangen, um dieselbe zu besichtigen...

Vom neuen Reichs-Etat.

Die Verhandlungen über die Neuanordnungen für den Reichshalts-Etat des nächsten Jahres, für deren Einbringung an das Reichsparlament beauftragt der 1. August im Endtermin bildet, sind, den offiziellen „Berl. Pol. Nachr.“ zufolge, zwischen dem beteiligten Reichsprotokoll inzwischen soweit zum Abschluss gebracht worden...

Erzherzog Franz Ferdinand von Oesterreich ist am Dienstag vormittag incognito in Stuttgart eingetroffen und bei dem Herzog Albrecht abgestiegen. Am Laufe des Tages sollte der Erzherzog der Königin-Mutter Katharina einen Besuch abgeben.

Verzicht der Land der Landwirthe.

Der Aufruf des Herrn v. Wangenheim in dem Korrespondenzblatt des „Bundes der Landwirthe“ hat mit der Forderung: „Schafft Klarheit!“ einen Erfolg erzielt, der niemand mehr übersehen wird, als die Herren vom Bunde selbst...

Wir haben im Deutschen Reich — schreibt das Blatt — fast 5,3 Millionen landwirtschaftliche Betriebe und die Zahl der Selbständigen in der Landwirtschaft ist fast 2,3 Millionen unter 5,65 Millionen Selbständigen überhaupt nach den Ergebnissen von Jahre 1882...

Die Kammer folgt zugleich, da Meinungsverschiedenheiten darüber bestehen, ob es zweckmäßig ist, schon jetzt, wo noch das Projekt der Reichsregierung unvollständig besteht...

Eisenbahntarif Reform.

Der „Zonentarif“, ein Verein für Eisenbahntarifreform, dem auch Herr Oberbürgermeister Staudt-Halle als stellvertretender Vorsitzender angehört, hat aus Anlaß der bevorstehenden Landtagswahl an die Wahlverbände sämtlicher Parteien ein Ansinnen gerichtet...

Es bedarf wohl kaum des Hinweises, welchen wichtigsten Einfluß ein gesteigerter Verkehrsverkehr zwischen den einzelnen Theilen unseres geeinten deutschen Vaterlandes auf die Entwicklung der wirtschaftlichen Verhältnisse und auf die Förderung der Nationalökonomie hat...

Man kann diesen Ausführungen nur zustimmen und sich daher auch dem Wunsche, daß alle Parteien sich der besprochenen Frage bemächtigen möchten, nur anschließen.

Ein Urtheil über den Stand der sozialdemokratischen Bewegung.

Der frühere Reichstagsabgeordnete Dethlefsen, ein in sozialpolitischen Dingen ganz besonders erfahrener Mann, hat in den letzten Nummern der „Deutschen Arbeiterzeitung“ „Soziale Aufwägungen“ veröffentlicht, in denen er den gegenwärtigen Stand der sozialen Bewegung mit dem warmen Interesse für die Hebung der Arbeiterklassen, das er immer betätigt hat, erörtert.

Table with 10 columns: Party Name, 1867, 1870, 1873, 1876, 1879, 1882, 1885, 1888, 1891. Rows include Konservativ, Reichsfreiwirtschaft, Einheitsliberal, Centrum, Polen, Nationalliberal, Fortschritt, etc.

Darans ergibt sich einmal, daß ein großer Theil der konservativen Partei nur von der Gnade der Regierung lebt und vom Schutze verschwindet, wenn das Ministerium die Hand von ihr zurückzieht.

